

Beschluss Grosser Gemeinderat

2018-23 Postulat der SP/Grüne-Fraktion betr. "Solarkataster der Gemeinde Steffisburg" (2015/06); Abschreibung

Traktandum 6, Sitzung 2 vom 16. März 2018

Registrierung

10.061.002 Postulate

Ausgangslage

An der Sitzung des Grossen Gemeinderates vom 30. April 2015 reichte die SP/Grüne-Fraktion ein Postulat mit dem Titel "Solarkataster der Gemeinde Steffisburg" (2015/06) ein.

Begehren

Unter einem Solarkataster wird ein Solar-Inventar aller Hausdächer einer Gemeinde oder einer Region verstanden. Dieses beinhaltet für jede Dachfläche Ausrichtung, Neigung und Einstrahlung sowie das Potenzial für die Produktion von Sonnenenergie. Im Kanton Bern haben bereits viele Gemeinden wie die Städte Bern und Biel, Belp, Muri, Köniz, Münchenbuchsee, Moosseedorf, Burgdorf und etliche weitere ein Solarkataster erstellt.

Besonders erwähnenswert ist das Beispiel der Stadt Burgdorf, wo das Solarkataster unter Mithilfe von Schulklassen in den Jahren 2013 und 2014 erstellt wurde.

Ein Solarkataster soll die Bevölkerung für das Thema Sonnenenergie sensibilisieren und Hausbesitzerinnen und Hausbesitzern aufzeigen, welches Potenzial ihre Liegenschaft bezüglich Sonnenenergienutzung aufweist. Zudem kann es ein wichtiges Planungsinstrument für die Behörden sein.

Wir bitten den Gemeinderat deshalb, die Realisierung eines derartigen Katasters für die Gemeinde Steffisburg zu prüfen.

Das Postulat wurde vom GGR an der Sitzung vom 21. August 2015 angenommen.

Stellungnahme Gemeinderat

Während den Abklärungen zur Erstellung eines Solarkatasters für die Gemeinde Steffisburg, welches zirka CHF 11'000.00 einmalig und CHF 1'500.00 wiederkehrend pro Jahr gekostet hätte, wurde bekannt, dass der Bund einen nationalen Solarkataster plant. In den vergangenen zwei Jahren wurde dieser als Gemeinschaftsprojekt durch das Bundesamt für Energie, das Bundesamt für Landestopografie (swisstopo) sowie das Bundesamt für Meteorologie und Klimatologie MeteoSchweiz erarbeitet. Dieser ist für die Öffentlichkeit auf www.sonnendach.ch zugänglich.

Auf www.sonnendach.ch kann abgefragt werden, ob das eigene Hausdach oder die Fassade für die Solarenergienutzung geeignet ist und wieviel Strom und Wärme produziert werden kann. Die Anwendung verknüpft Daten zur Grösse und Orientierung jeder einzelnen Dach- und Fassadenfläche mit satellitenbasierten solaren Einstrahlungsdaten. www.sonnendach.ch ist eng in das Beratungsangebot von EnergieSchweiz eingebunden, welches Schritt für Schritt den Weg zur eigenen Solaranlage aufzeigt.

Das gesamte Gebiet der Gemeinde Steffisburg ist nun seit Herbst 2017 abrufbar. Auf der neuen Homepage der Gemeinde wird der Link www.sonnendach.ch aufgeschaltet werden. Zudem wird im Frühling ein ergänzender Bericht in der Zulgpost erscheinen.

Beschluss

1. Das Postulat der SP/Grüne-Fraktion betr. "Solarkataster der Gemeinde Steffisburg" (2015/06) wird als erfüllt abgeschlossen.
2. Mit dem Vollzug dieses Beschlusses wird der Gemeinderat beauftragt.
3. Eröffnung an:
 - Jürg Marti, Gemeindepräsident
 - Tiefbau/Umwelt
 - Präsidiales (10.061.002)

Für die Richtigkeit

Grosser Gemeinderat Steffisburg
Gemeindeschreiber

Rolf Zeller

Steffisburg, 27. April 2018